



## 学校教育目標 「あおいに学び、やさしく、まっすぐ伸びる」児童の育成

～「知・徳・体のバランスのとれた児童」の育成～

# 笑顔あふれる大山っ子

右上のQRコードを読み取っていただくと大山小学校ホームページからもご覧いただけます。

有田町立大山小学校

学校だより No.11

令和7年10月14日発行

文責：校長 馬場 美奈



地域の協力で！

様々な体験的な学習を行っています！

地域との結びつきが強い大山小学校では、地域の方や県内団体の方のご協力で、たくさんの体験を通して学習を行うことができています。2学期になって、早速、たくさんの学びを得ることが出来ていますので、紹介します。

### 岳の棚田保全協会の皆様のご協力

#### 5年生 棚田見学

9月12日。6月に田植えをした稻の様子を見学に行きました。小さかった苗は、立派に成長し、稻穂が出ていました。田んぼの中に生える「ひえ」が稻の大敵だと知りました。稻刈りも近そうな様子でした。



#### 5年生 稲刈り

稻の様子を見学してから半月。いよいよ稻刈りを体験しました。稻刈りも初めて体験する子ども達が多く、最初は恐る恐る刈っていましたが、慣れてくると、どんどん刈ることができました。刈った後は、コンバインまで運び入れて脱穀する様子も見ることができました。



それほど広くない田んぼを、大山小学校5年生と有田小学校5年生で稻刈りをしましたが、稻を刈りながら「疲れた…」という声が聞かれ、体験した作業は一部ですが、田植え体験も合わせて、お米を作ることの大変さを感じることもできていました。5年生の保護者の皆様にも、たくさんご協力いただきました。

稻を刈りながらや刈った後に、落ちているお米をしっかり拾い、大切に育てたお米だからこそ、1粒1粒を大切にしなければいけないことも注目できました。



## 4年生 福祉体験

## 有田町社会福祉協議会、見守り隊の皆様のご協力

### 車椅子体験

9月17日に、有田町役場で車椅子について学びました。まず始めに講師として川尻さんに来ていただき、お話を伺いました。車椅子で大会に参加されていること、車を運転して様々な場所に行かれていることを伺いました。外出した時に、車椅子の方が困る事についても教えていただきました。

お話を聴いた後に、実際に役場の周りで車椅子体験をしました。役場には、車椅子の方のためにスロープがあることや、自動販売機では上方の物が買えずに困ること等、実感しながら学ぶことができました。



### アイマスク体験

9月24日には、同じく有田町役場で目の不自由な方の生活について学ぶ、福祉体験教室を行いました。目の不自由な方が、どのような生活をされているのか、どんなことに困るのか等についてお話を聞きました。ガイドの仕方についても学んだ後、2人組でガイドしながら役場の周りを実際に歩きました。点字ブロックがあることで安心だということに気付いていました。階段では、「ここから階段があるから、止まって。」等、上手にガイドしていましたが、目を閉じて見えない状態で歩いている子は、恐る恐る足を出していました。



有田町役場には、「補助犬マーク」「耳マーク」「点字」等、たくさんの印がある事も学びました。

どちらの体験を行うときにも、体験中の子ども達の安全を守るために、見守り隊の方が分かれて立って下さっていました。おかげで安心して体験することができました。お忙しい中、本当にありがとうございました！

## 3年生 スーパーマーケット見学

## Aコープフリス店様のご協力

3年生は、社会科「店ではたらく人々の仕事」の学習のため、スーパーマーケット見学に行きました。普段は入ることができないバックヤードも見学させていただき、たくさんの質問にも答えていただきました。3年生の中には、後でお家の人と一緒に買い物に行った際に、もっと知りたくなったことを質問した子もいたそうです。実際に話を聞くことで、とても興味深く学ぶことができています！



## 6年生 科学教室

6年生は、佐賀市星空学習館より講師の先生に来ていただき、科学教室が行われました。6年生の理科では、月や太陽の動きについて学習しています。その学習に関連して、まず、月や太陽についてお話を聞いた後、実際に持ってきていただいた望遠鏡を使って太陽の黒点を観察しました。普段出来ない黒点観察から、宇宙に関心が高まっていました。



## イメージをふくらませながら！

1学期に自分達が作った焼き物の素焼きが終わり、先日、釉薬をぬりました。赤や黄色、青等、自分がイメージした作品になるように丁寧に塗っていました。釉薬は、絵の具と違いそのままの色ではないため、色見本を見ながらイメージをふくらませながら塗っていました。

これから本焼きです。用務員の吉富先生に学校にある窯で焼いてもらいます。どんな作品に仕上がるのか、楽しみですね。出来上がった作品は、「校内作品展」として全員の作品をオープンルームに展示します。その際には、お知らせします。



学校で焼き物を作ることは、有田町内の子ども達にとっては普通に行われていることですが、とても珍しいことで、学校に窯があるのは、とても珍しいということを知らないだろうな…と感じます。焼き物の町有田町だから行われているのだと言うことも伝えていきたいです。

### お願い

- 今週の 16 日・17 日は、5年生が宿泊学習のために波戸岬少年自然の家に行きます。17 日は、学校帰着予定時刻が **14:30 頃** になっています。体育馆前駐車場は、バスと引率職員の車が入ってきますので、その前後の時間帯は、送迎車の校門からの車の乗り入れをご遠慮下さい。
- **16 日（木）は、全校お弁当の日**となっています。ご協力よろしくお願ひいたします。

### 「学校ポスト」

大山小学校へ伝えたいこと、子ども達の様子から気付いたこと、お悩み、困っていること、学校だよりの感想、ご意見など、学校に伝えたい事があれば、お気軽にお聞かせください。地域で見られた良い行動や、子ども達が頑張っていると思われたこと等、何でも構いません。

皆様の声をお気軽に寄せください。